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Municípios do Cariri acionaram o Ministério da Saúde, na tentativa de ampliar os repasses do Governo Federal para 
o pagamento do piso salarial aos profissionais da Enfermagem. As prefeituras alegam recursos insuficientes. Além disso, 
temem sanções, caso ultrapassem os limites estabelecidos em lei para despesas com servidores. Mesmo recebendo a 
maior parcela da região, Juazeiro do Norte precisa de mais R$ 1,3 milhão para efetivar o pagamento, enquanto outros 
municípios, como Barbalha e Granjeiro, ainda contabilizam o valor necessário. Enquanto isso, os profissionais ameaçam 
uma greve nacional pela efetivação do piso. PÁGINA 4

RECURSOS INSUFICIENTES

Municípios acionam 
Ministério da Saúde para      
garantir piso da Enfermagem
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Mulher trans é rainha em 
quadrilha junina caririense PÁGINA 13
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O vice-prefeito de Juazeiro do Norte, Giovanni Sampaio, tem mostrado que sua força no Governo do Estado 
só aumenta. Depois de garantir sua nomeação para dirigir o Hospital Regional do Cariri, inclusive, com a 
posse programada para a primeira semana de julho, Giovanni conseguiu destravar a indicação do ex-de-
putado Nelinho Freitas. Giovanni foi o responsável direto pela nomeação de Nelinho como assessor espe-

cial do governador Elmano de Freitas, lotado na Casa Civil. Apesar de algumas posições contrárias no PT juazeirense, 
Giovanni mostra aproximação com Elmano e Camilo, suficiente para ser o nome a ser trabalhado pelo Abolição para 
disputar a Prefeitura de Juazeiro. Para Giovanni essa a discussão é muito prematura, entretanto é incontestável que, 
em Juazeiro do Norte, é impossível falar em sucessão sem incluir seu nome. O deputado estadual Fernando Santana 
já defendeu a inclusão do nome Giovanni como opção governista em várias entrevistas. Nelinho passa a ser aliado 
de primeira hora e devedor. E um defensor ardoroso da candidatura de Giovanni Sampaio. Essa dobradinha cresce 
para ser a apoiada pela dupla Elmano/Camilo.

Giovanni mostra força na 
indicação de Nelinho para Abolição

A disputa pela liderança do projeto governista no Crato 
está apertando. Disposto a fazer parte da chapa majoritária 
que disputará às eleições do próximo ano, o presidente 
da Câmara, Florisval Coriolano (PRTB), bateu o martelo 
sobre seu futuro: não disputará outro mandato de verea-
dor. O presidente avalia ter dado sua contribuição como 
parlamentar e que deseja alçar outros voos na política, 
além de abrir espaços para outras lideranças contribuírem 
no Parlamento. Florisval não confirma, mas existe uma 
discussão no seu grupo político para o lançamento da 
candidatura da sua esposa, a ex-vereadora Nágela Rolim. 
Florisval, que está no oitavo mandato, busca se viabili-
zar como alternativa na base do prefeito Zé Ailton Brasil 
(PT). Mas não descarta, com algumas sinalizações que 
pode buscar essa parceria fora. Na última semana, esteve 
reunido com o ex-prefeito Zé Adega. O que foi conversado, 
não foi revelado. Quem duvida que a sucessão no Crato foi 
o principal assunto.

O professor Germano Lima conseguiu o que ninguém 
avaliava possível, destronar o grupo ligado ao Sindicato dos 
Servidores Municipais de Juazeiro do Norte na eleição para 
a direção do PSOL. O grupo controla o partido há décadas, 
sem experimentar qualquer avanço eleitoral ou partidário. 
A vitória de Germano deve oxigenar o PSOL para a eleição 
do próximo ano. A discussão é que o partido continue tendo 
candidatura própria e o nome de Germano está entre os 
mais cotados. O grupo ligado ao sindicato, que tem entre 
seus líderes o ex-candidato Demontieux Fernandes, já 
iniciou o movimento de oposição à nova direção, tentan-
do desqualificar o novo dirigente Germano Lima. No seu 
veículo de comunicação, Demontieux disse que o PSOL será 
conduzido por um ex-apoiador de Bender e Glêdson. Esse 
grupo garante que não fechará com a nova direção. Tem ten-
são agendada para o futuro. Germano Lima tem o apoio das 
direções estadual e nacional. Está fortalecido para o embate. 
Controla o PSOL de Juazeiro do Norte.

A determinação firme do prefeito Zé Ailton Brasil, de 
anunciar que pagará o piso das enfermeiras e enfermeiros, 
além dos técnicos e técnicas em enfermagem, o diferenciou 
dos 29 prefeitos do Cariri, e o colocou num patamar superior 
no Ceará, onde apenas 10 prefeitos toparam pagar o piso. E o 
décimo primeiro, o de Caucaia, aprovou pagar o piso apenas 
para os servidores contratados, não aceitando respeitar essa 
lei aprovada pelo Congresso, para beneficiar os contratados e 
terceirizados. Esse impasse deve gerar mais crise nos próximos 
dias para os prefeitos do Cariri. O Supremo Tribunal Fede-
ral(STF) está analisando e deve decidir ser impossível gerar 
quem é enfermeiro aprovado em concurso de quem é contrata-
do. Também deve manter piso para a iniciativa privada como 
um todo e mesmo entidades filantrópicas. O presidente da 
Associação dos Prefeitos do Ceará (APRECE), Júnior Castro, 
tenta uma saída no Governo Federal. O problema é que os mu-
nicípios querem que a União pague toda essa conta. E a União 
quer pagar apenas o complemento. Aí está o impasse.

Zé Ailton se credenciou
como único a pagar piso

Germano é o novo presidente
do PSOL de Juazeiro

Florisval quer estar na
chapa majoritária da base

Uma reunião marcada para fazer pressão no prefeito do Crato, Zé Ailton 
Brasil, acabou servindo para amenizar uma possível crise no seio da famí-
lia Brasil. Estavam lá os irmãos Roberto e Antônio, além do primo Júnior 
Brasil. De cara, deixaram claro alguns nomes que, provavelmente, não 
teriam o apoio da família para a sucessão do próximo ano no Crato. Ouvi-
ram do prefeito que ainda não estava discutindo nomes e que essa decisão 
passaria pelo ministro Camilo e pelo governador Elmano. Zé Ailton deixou 
claro que faz parte de um grupo político e que não decide sozinho. Fora 
disso, garantiu que tudo não passava de especulação. Prometeu, ainda, 
manter a família informada das discussões, quando elas começarem. Zé 
Ailton perguntou se algum deles tinha pretensões e deu um conselho: se 
tiverem corram para se viabilizar. Saiu por cima e pacificou a todos.

O deputado estadual Felipe Mota aderiu à luta dos profissionais 
da Enfermagem pela efetivação do piso salarial nacional da catego-
ria. O parlamentar foi o único da Assembleia Legislativa do Ceará 
a participar de uma reunião, no último dia 12, promovida pelos 
profissionais da Enfermagem. Os outros políticos presentes foram 
Idilvan Alencar e a Enfermeira Ana Paula, ambos do PDT, entre 
os deputados federais. Outro encontro estava programado para 
acontecer no Cariri, nesta segunda-feira (19), mas foi cancelado. O 
principal entrave para a garantia da remuneração nacional, segundo 
Felipe Mota, tem sido a imprecisão nos cálculos sobre quantos pro-
fissionais cada município tem. Os dados que baseiam a portaria do 
Governo Federal são de 2021 e, portanto, desatualizados.

Zé Ailton apara arestas
dentro da família Brasil

Felipe Mota na linha de
frente pela Enfermagem
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Quem tem surpreendido quando o assunto é habilidade política é o ex-vice-prefeito 
de Juazeiro, Luiz Ivan. Tem conversado com todos políticos.

Luiz Ivan tem se reunido com o prefeito Glêdson, com deputado Davi de Raimun-
dão, com o vereador Capitão Vieira e outros. Tem entrando no páreo como conciliador.

Para quem avaliou que o ex-prefeito Ronaldo Mattos tinha recuado das articulações 
no Crato, se enganou. Ele continua a testar sua liderança.

Ronaldo foi o mentor da reunião entre Roberto e Lucas Brasil com Elsio Batista, 
presidente do PSDB. Não apareceu nas fotos, mas estava lá.

O vice-prefeito do Crato, André Barreto, acompanhou toda 
a agenda do deputado federal André Figueiredo no Cariri, na 
última semana.

Barreto cobrou a garantia do acordo fechado por Figuei-
redo. A cobrança se dá porque Barreto alega haver um acordo 
para ele ser o candidato. Só não avisaram o prefeito Zé Ailton 
Brasil.

Desculpe a ignorância, alguém tem dúvida que se Lula não 
disputar à reeleição, o candidato do PT ao Planalto deve ser o 
ministro Camilo Santana?

FOTO: REDES SOCIAIS
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MESMO que o comércio esteja aberto, não 
devemos lotar as lojas. Devemos agir com 
cautela e pensar no coletivo, para que passemos 
por isso o mais rápido possível. KELLEN NOBRE - MÉDICA

“ “

Opinião

CARTA

Que a prorrogação do decreto sirva de alerta, 
junto ao aumento dos casos, do papel de cada 
pessoa. Só assim, unidos, conseguiremos passar 
por essa pandemia e retomar a normalidade de 
antes. Enquanto isso, devemos ficar em casa e ter 
consciência de que nossas ações repercutem no 
meio como um todo.

DANIELA CARVALHO, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
ASSUMIR AS EMOÇÕES
O QUE VEM DO SENTIMENTO
É UM PASSO DECISIVO
PARA O NOSSO CRESCIMENTO
OS RESULTADOS DA VIDA
NASCEM DO COMPORTAMENTO

WELINGTON  COSTA    
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Morreu Geraldo Menezes Barbosa, aos 
96 anos de idade, entre dois séculos, entre 
dois milênios. Vai fazer falta! A ele, à sua vida 
– desde a juventude, à sua luta – desde a sua 
formação básica, se juntou uma obra que fica 
para significar a sua existência. Por isso, se 
sua obra for lembrada - e ela será, ele ficará. 
Não terá morrido. Não terá ido como notícia 
de jornal, em papel, como antigamente, se 
terminava por embrulhar sabão em bodega. 
Como alguém cujo anonimato o tempo en-
goliu. Já não será precipitado dizer-se: -Vai 
fazer falta!  Uma biografia sua, mesmo apres-
sada, vai indicar uma trajetória já avexada no 
seu tempo, pois nem concluíra o seu curso 
universitário, aproveitava férias em sua terra 
para motivar e fomentar a formação de gru-
po teatral, uma de suas dedicações juvenis. 
Quando se graduou em odontologia, retor-
nou ligeiro para o seu chão amado e começou 
a trabalhar. Nisso, ele fez o que uma geração 
inteira desejava realizar pelo Cariri, pois era 
necessário firmar uma competência para de-
volver à sua gente os frutos desta formação 
esmerada. Geraldo o fez por nós, somando-
-se a outros mais, os que também fizeram 
em suas cidades, pelo Cariri. Cidadão desta 

sociedade, a marca indelével de sua obra se 
assenta na participação compulsiva, em um 
sem número de iniciativas que objetivavam 
elevar a região ao status de desenvolvimento, 
em todos os setores, para garantir a felicida-
de de seu povo. Lembraria, sem preocupação 
cronológica, a sua iniciativa de dotar Juazei-
ro de um jornal semanal. Assim, no início de 
1949 por suas mãos e mente privilegiada, nas-
ceu o Correio do Juazeiro, disponível na web, 
com edições semanais e pleno de matérias de 
largo interesse, com fascinante atualização a 
anseios e à conjuntura nacional. Jamais se 
afastou da imprensa, firmando-se como um 
cronista respeitado, detentor de uma imensa 
produção como articulista. Faleceu e pran-
teamos Geraldo Menezes Barbosa, membro 
do Conselho Editorial desta Jornal do Cariri, 
desde a sua primeira edição, em 05.09.1997. 
E isto também percorreu a radiodifusão, fun-
dando a segunda emissora da cidade. Relem-
braria também a participação incondicional 
de Geraldo Barbosa como membro da cam-
panha pela Eletrificação do Cariri, secreta-
riando a Comissão Regional, por cuja batalha 
gloriosa, estas nossas cidades receberam a 
“Luz de Paulo Afonso”, a partir de 28.12.1961. 
Impossível esquecê-lo em meio a Hildegardo 
Belém de Figueiredo, Antonio Corrêa Celes-
tino, Antonio Costa Sampaio, Ernani Silva, 
Felipe Néri da Silva, Gregório Callou de Sá 
Barreto, João Lindemberg de Aquino, José 
Maria de Figueiredo, Neroly Filgueiras, Odí-
lio Figueiredo, Raimundo de Oliveira Borges 
e Tomaz Osterne de Alencar. Geraldo foi um 
entusiasta pela educação, porque tinha em 
suas veias a essência deste significado maior 

para a promoção humana. Foi um dos fun-
dadores de estabelecimento marcante para a 
formação profissional na região, cumprindo 
exemplarmente a tarefa de formar técnicos 
para o comércio e a indústria. E nisto a Es-
cola Técnica de Comércio marcou toda a sua 
vida com grande eficiência. Por isso mesmo, 
não vamos esquecê-lo pela tarefa que lhe 
coube em ser o primeiro a assumir a direção 
de nossa primeira escola de nível superior 
– a Faculdade de Engenharia Operacional. 
E daí o que decorreu, e mais se acentuou 
na nossa ansiedade por este polo de ensino 
superior, como hoje se configura em nossa 
cidade. Intelectual de largo prestígio, Geral-
do publicou diversas obras que abrigavam 
sentimentos, conhecimento e aspirações. Foi 
o “Cronista do Cariri” ao assumir a tribuna 
intransferível de ressonância para o desejo 
comum, e que, felizmente, terminou por nos 
ajudar, em muito, a extinguir aquele nosso 
velho e tratante complexo de inferioridade, 
também no plano cultural, setor que recebeu 
de sua lavra e de sua dedicação a permanen-
te disposição para se reinventar e criar, pelas 
artes, pela história, pela literatura. Assim, 
revisando tão modestamente a vida deste 
lutador, não será demais dizer-lhes o quanto 
sua lida é também para nós um Norte. Algo 
que baliza moral e eticamente as ações com 
as quais vivemos e imprimimos a nossa mar-
ca diante da pauta que nos leva aos melhores 
dias. Morreu Geraldo Menezes Barbosa em 
meio a uma crise sem precedentes. Mas não 
será impossível encontrar em sua obra algo 
que nos fortaleça e nos conforte, pois, sua 
luta não foi em vão. 

GERALDO MENEZES BARBOSAGERALDO MENEZES BARBOSA
 Renato Casimiro

EDITORIAL

Em uma semana, o Cariri 
se despediu de dois grandes 
nomes da história da região: 
Geraldo Menezes de Barbosa 
e Raimundo Araújo. Ambos 
acompanharam o desenvolvi-
mento do Cariri no século XX 
e o viram crescer exponencial-
mente nas primeiras décadas 
do século XXI. Tanto um como o 
outro contribuiu, cada um à sua 
forma, com o desenvolvimen-
to da terra que o Padre Cícero 
abençoou. Os dois, inclusive, ti-
nham um carinho e admiração 
tanto pela figura do padre como 
por tudo o que abrange a cidade 
juazeirense e os arredores dela. 
Com a partida, que deixa sau-
dades entre todos aqueles que 

tiveram a oportunidade de co-
nhecê-los, tem-se uma certeza: 
nenhuma distância física é ca-
paz de apagar tudo aquilo que 
fizeram em vida. 

Geraldo Menezes de Barbo-
sa faleceu aos 96 anos de idade. 
O cirurgião dentista foi tam-
bém jornalista, historiador e es-
critor. Além de ter figurado em 
jornais por todo o país, teve in-
fluência na imprensa do Cariri 
e foi responsável pela fundação 
da Rádio Progresso de Juazeiro 
do Norte e integrou o Conselho 
Editorial do Jornal do Cariri. É 
inegável que o desenvolvimen-
to da região teve seu apoio, e 
que, sob a fé do Padim, ela foi 
retratada gloriosamente nos li-

vros e crônicas escritas. 
Também escritor, Raimundo 

Araújo, que faleceu aos 84 anos, 
foi responsável por vários fei-
tos na preservação da memória 
juazeirense. Primo de terceiro 
grau da Beata Maria de Araú-
jo, que protagonizou o Milagre 
da Hóstia, junto com Padre Cí-
cero, ele foi o responsável por 
organizar uma antologia com 
vários autores que escreveram 
sobre a beata. A memória da 
mulher, que foi injustiçada em 
vida e praticamente esquecida 
em morte, teve, em Raimundo 
Araújo, um arcabouço que pos-
sibilitou que a chama de sua 
história permanecesse viva. 

As histórias de Dr. Geraldo 

Menezes e Raimundo Araújo 
se entrecruzam entre os mes-
mos propósitos. Sob diferentes 
pontos de vista, eles comparti-
lharam conosco o aprendizado 
que as décadas de vida propor-
cionaram. Tal fato é digno dos 
grandes homens, aqueles que 
reconhecem que, quanto mais 
o conhecimento é dividido, 
maior será a amplitude e o po-
der emanados por ele. Assim 
sendo, é correto afirmar que fa-
miliares, amigos e conhecidos 
sentirão a falta de Geraldo e de 
Raimundo e, tão certo quanto, 
que as presenças deles perma-
necerão vivas, pois o que se é 
feito com amor perdura até a 
eternidade.  

GRANDES  HISTÓRIAS  NÃO  SE  APAGAM  COM  O  TEMPO 
As histórias de Dr. 
Geraldo Menezes e 

Raimundo Araújo se 
entrecruzam entre os 
mesmos propósitos. 

Sob diferentes 
pontos de vista, eles 

compartilharam 
conosco o 

aprendizado que 
as décadas de vida 

proporcionaram. 
Tal fato é digno dos 

grandes homens. 

HISTORIADOR

PARA ONDE OLHAR NA 
HORA DA AFLIÇÃO 

No decorrer de nossa existência atravessamos por momentos dos mais variados. 
São momentos de alegrias, tristezas, solidão, lazer, medo, aflição, decepções, felicida-
des, infelicidades, saúde, doenças, fracasso, sucesso, enfim... Queiramos ou não, estamos 
expostos às surpresas agradáveis e desagradáveis, aos ganhos e perdas. É o ciclo natural 
da vida. Quem imaginaria viver essa pandemia que todo mundo enfrenta atualmente, a 
qual tem afetado tudo e todos em todos os sentidos? Prejuízos incalculáveis, desempre-
go, falências, empresas, igrejas e instituições fechadas. Quantas perdas de vidas, paren-
tes, amigos que se foram? Vivemos dias que ficarão marcados para sempre na história. 
    Mas, quantos estão preparados para enfrentar e administrar este momento? Certa-
mente o pânico, o luto, a dor, têm desestruturado milhões de pessoas. O que fazer em 
momentos semelhantes? A hora é de buscar socorro, remédio, conforme o dito popular 
“atirar para todos os lados” em busca de saídas.

Apresentamos, aqui, algumas considerações sobre para onde ou para quem olhar-
mos nesses momentos de angústia e aflição. Primeiramente, consideremos para onde 
não olharmos.Olhar para trás não é a saída. Há pessoas que, na hora da tribulação, se 
angustiam imaginando aquilo que poderiam ter feito ou no que poderiam ter deixado 
de fazer. Acham que estão sofrendo ou amargando circunstâncias adversas, graças às 
decisões tomadas de forma precipitada ou impensada. Que ações poderiam ter mu-
dado o curso da vida, que não estariam passando por crises... Elas culpam decisões, 
atos e pessoas. Outras amam tanto o passado que não conseguem se desapegar e 
valorizar o presente, achando que antigamente tudo era melhor. Esquecem que o re-
médio não está na recordação do passado, pois este se foi. A mulher de Ló pagou ele-
vado preço por não se desprender do passado e errou ao olhar para trás (Gênesis 19.26). 
    Olhar para as dificuldades não resolve. Existem os que se realizam em contar seus 
problemas e mágoas, reclamam da vida, acham que somente eles são alvos das do-
res e fracassos, enxergam dificuldades em tudo, buscam oportunidades para expor 
sua vida de lamúrias e dores, se dizem injustiçados, abandonados, discriminados, des-
prezados. São pessoas que, diante dos obstáculos, focam os problemas, olham sem-
pre aquilo que é negativo e acham que nada vai dar certo. Há outros, como Pedro, que, 
diante do perigo, desviam os olhos da solução e olham para o problema. Pedro, certa 
vez, indo ao encontro de Jesus andando sobre as águas, enquanto olhava para Jesus, 
caminhava triunfantemente por sobre as águas. Porém, quando reparou no vento, 
ficou com medo e, começando a afundar, gritou por socorro, dizendo: “Senhor, salva-
-me!”. “Imediatamente Jesus estendeu a mão e o segurou. E, repreendendo, disse: “Ho-
mem de pequena fé, porque você duvidou?” (Mateus 14.25-31). Quando focamos o 
problema, corremos o sério risco de sermos vencidos por ele. O fracasso jaz à porta. 
    Olhar somente para Cristo, o Senhor, eis a solução acertada. Jesus não é uma respos-
ta aos anseios e necessidade do homem. Ele é a única resposta. Quando Deus tirou 
o povo de Egito, no caminho ficou bastante impaciente e falou contra Deus e Moisés, 
dizendo: “Por que vocês nos tiraram do Egito para morrermos no deserto? Não há pão! 
Não há água! E nós detestamos esta comida miserável!”. Então, o Senhor enviou ser-
pentes venenosas que morderam o povo, e muitos morreram (Números 21.4-6). Dian-
te de tão grande aflição, o povo foi a Moisés e disse: “Pecamos quando falamos contra 
o Senhor e contra você. Ore pedindo ao Senhor que tire as serpentes do meio de nós”. 
Aquele povo, mesmo em desobediência, reconhecia que o remédio para todos os males 
é somente Deus, Moisés, então orou pelo povo e o Senhor respondeu e disse a Moisés: 
“Faça uma serpente e coloque-a no alto de um poste; quem for mordido e olhar para 
ela viverá”. Moisés fez, então, uma serpente de bronze e a colocou num poste. Quando 
alguém era mordido por uma serpente e olhava para a serpente de bronze, permanecia 
vivo (Números 21.8,9). O remédio, portanto, era olhar para a serpente. No Novo Testa-
mento, lemos: “Da mesma forma como Moisés levantou a serpente no deserto, assim 
também é necessário que o Filho do homem seja levantado para que todo o que nele 
crer tenha a vida eterna” (João 3.14,15). O remédio contra todos os males é Cristo. “Olhan-
do para Jesus, autor e consumador da fé” (Hebreus 12.2). “Olhai para mim, e sereis sal-
vos, vós, todos os termos da terra; porque eu sou Deus, e não há outro” (Isaías 45.22). 
Deus abençoe!
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BENÇÃOS DECORRENTES 
DA OBEDIÊNCIA 

 Muito se tem discutido sobre o tema 
disciplina. Os pais devem ou não disciplinar 
os filhos? E as palmadas devem ou não ser 
aplicadas? Os mais antigos, por experiência, 
sabemos do valor da disciplina e o quanto 
contribuiu para formação moral e caráter de 
homens bons.

As Escrituras registram segredos da 
prosperidade em todos os aspectos, 
quando nos submetemos aos mandamentos 
do Criador. Veja: “Mas, se tiverem o 
cuidado de lhe obedecer e de seguir todas 
as minhas instruções, serei inimigo de 
seus inimigos e farei oposição aos que 
se opuserem a vocês. Sirvam somente 
ao Senhor, seu Deus, e eu os abençoarei 
com alimento e água, e os protegerei de 
doenças”, (Êx 23.22-25). Entre muitas 
bênçãos prometidas por Deus, destacamos 
aqui, algumas essenciais à vida humana, 
como resultados da obediência a Deus: 

Pão. Todos trabalham para suprir suas 
necessidades básicas. O pão é a razão pela 
qual pessoas trabalham grande parte da vida 
para alimentar a si mesmos e aos seus. Quem 
não se sensibiliza com os milhões de pessoas 
ao redor do mundo, catando comida nos 
lixões para sobreviver à fome terrível?

Água. Sabemos que é o líquido essencial 
à vida do homem, dos animais e de toda 
vegetação da terra.

Saúde. Certamente a saúde é uma das 
maiores riquezas do homem, infelizmente. 

Nos submetamos a Deus e desfrutemos de 
suas bênçãos naquilo que são essenciais: Pão, 
água e saúde. 

 
Deus abençoe!

J. Bosco

P           rofissionais da Enfermagem, cuja am-
pla maioria esteve na linha de frente no 
enfrentamento à covid-19, hoje travam 
uma nova batalha: a do reconhecimento. 

Estima-se que 4,5 mil trabalhadores da saúde, em 
sua maior parte enfermeiros, técnicos e auxiliares de 
enfermagem, morreram em combate contra o coro-
navírus. A evidência da categoria que se notabilizou 
durante a crise pandêmica desde 2020 parece ter 
sido esquecida. 

As diversas vocações reunidas em torno da Enfer-
magem são essenciais, quer seja em tempos de crise, 
como a vivenciada nos últimos anos, ou no cotidiano 
do Sistema Único de Saúde (SUS) e das unidades 
privadas. Parte do reconhecimento foi dado recente-

Piso justo para a Enfermagem
mente, após um longo percurso de debates e trâmi-
tes políticos, com a aprovação do piso nacional da 
Enfermagem. Os valores devem ser concedidos tanto 
pelo poder público como pelo setor privado. 

No entanto, um impasse entre os governos federais 
e estaduais e os municípios dificulta a pronta efetiva-
ção de uma remuneração justa a tais trabalhadores. 
A definição de um piso para cada categoria consiste 
na conquista de um direito básico, mas que ainda 
exige persistência e mobilização dos profissionais e 
entidades representativas. Valorizar os trabalhadores 
com uma remuneração digna é valorizar a própria 
saúde brasileira. Por isso, os entraves devem dar 
lugar à efetivação dessa conquista histórica.

A calmaria

A agitação da vida é variável, mas em qualquer 
momento podemos ser chamados aos desafios e 
questionamentos que nos fazem acelerar o processo 
de amadurecimento. O mundo não é um parque de 
diversão como muitos pretendem, mas uma escola 
onde as almas são educadas com vistas ao trabalho, 
ao desenvolvimento moral e à fraternidade do amor. 
As escalas para o céu são compostas por degraus de 
aprendizagem, renovação interior e consolo exterior. 
Se os mares bravios formam os melhores marujos e 
capitães, algo semelhante pode ser dito em relação 
àqueles que conseguiram entender o recado da exis-
tência. As dores e situações difíceis são suavizadas a 
partir do instante que se percebe que há um sentido 
por trás. Uma finalidade, um despertar, uma atenção 
para as lições em jogo. 

ARTIGO
PAULO HAYASHI JR
Doutor em Administração. 
Professor e pesquisador da Unicamp. 

Para Viktor Frankl, criador da logoterapia e ex-pri-
sioneiro nos campos de concentração da segunda 
grande guerra, a vida tem um sentido. Mas, é necessá-
rio esforço e vontade para sua definição. Seja por meio 
do trabalho que edifica a dignidade humana, seja por 
meio de uma causa ou uma pessoa amada. 

Ter um propósito permite manter a calma mental, 
apesar das turbulências exteriores. A partir do mo-
mento que o mundo interior se tranquiliza, é possível 
ser o peso de arrimo que equilibra a situação para 
todos. É convidar o progresso para sentar no banque-
te da vida, mesmo que os temperos sejam intensos 
e fortes. Que sejamos então os glutões, não para o 
estômago e para o sexo, mas para algo que nos afaste 
da animalidade. Propósitos e valores edificantes para a 
construção de uma vida nobre e superior.
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Política Deputado defende correção 
de dados para ajustar recursos

>> REPASSE  FEDERAL

Prefeituras contabilizam verbas para garantir piso

Municípios contestam 
repasses para piso da 
Enfermagem

Municí-
pios do 
Cariri 
aciona-

ram o Ministério da 
Saúde para contestar 
os valores definidos 
pelo Governo Federal 
para complementar o 
pagamento do piso sa-
larial aos profissionais 
da Enfermagem. Mes-
mo recebendo R$ 1,8 
milhão mensalmente 
para complementar a 
remuneração, Juazei-
ro do Norte precisará 
de mais R$ 1,3 mi-
lhão para garantir a 
efetivação a todos os 
profissionais, sejam 
efetivos ou contrata-
dos. Outros municí-
pios, como Barbalha e 
Granjeiro, acionaram 
setores de administra-
ção para contabilizar 
o real valor para pagar 
o piso. 

A secretária de Saú-
de de Juazeiro, Franci-
mones Albuquerque, 
revelou que o Municí-
pio ainda não recebeu 
a primeira de nove 
parcelas, que somam 
quase R$ 17 milhões. 
Segundo ela, o mon-
tante “não é suficiente 
para atender” ao pa-
gamento de todos os 
profissionais, sendo 
necessário ampliar 
a complementação. 
“Hoje, o município 
de Juazeiro já paga o 
piso aos enfermeiros 
efetivos. Mais do que 
o piso. Mas aos enfer-
meiros contratados, 

aos técnicos de enfer-
magem, ainda não”, 
explica Francimones, 
ressaltando.

Ainda de acordo 
com a secretária, para 
efetivar o piso com 
recursos próprios ou 
mesmo com o repasse 
federal anunciado, 
Juazeiro do Norte des-
cumpriria o percentu-
al de 54% estabelecido 
como limite para 
pagamento a servido-
res, preconizado pela 
Lei de Responsabili-
dade Fiscal. “A prin-
cipal dificuldade para 
garantir o pagamento 

Robson Roque e Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br
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do piso no Município 
é a questão do aporte 
financeiro, visto que, 
hoje, o Juazeiro já tem 
um gasto com pesso-
al na casa dos 54%. 
Então, precisaríamos 
desse aporte para 
poder não entrar na 
lei da improbidade”, 
detalha a Francimo-
nes.

A destinação de 
valores para muni-
cípios caririenses 
variam entre os R$ 17 
milhões em Juazeiro 
do Norte a R$ 42 mil 
em Granjeiro, que 
está entre as cidades 

Piso de enfermeiros é de R$ 4.750,00

cearenses que menos 
receberão recursos. 
Recentemente, o 
prefeito de Granjeiro, 
Chico Clementino, e 
o vice, Kléber Freitas, 
estiveram reunidos 
com a Associação dos 
Municípios do Estado 
do Ceará (Aprece), 
em busca de soluções 
para viabilizar o paga-
mento. 

“Os gestores consi-
deram esse montante 
insuficiente para 
cumprir o piso sala-
rial estabelecido pela 
legislação. O prefeito 
destacou a importân-

cia da valorização dos 
profissionais da área 
da saúde e ressaltou 
que buscará alterna-
tivas para garantir o 
pagamento justo aos 
enfermeiros, técnicos 
de enfermagem, auxi-
liares de enfermagem 
e parteiras que atuam 
no Município”, afir-
ma, em nota, a Prefei-
tura de Granjeiro.

Segundo o Minis-
tério da Saúde, os 
critérios observaram 
questões socioeconô-
micas e demográficas, 
visando contemplar 
municípios com me-
nor poder aquisitivo. 
“No Ministério da 
Saúde, temos clareza 
de que os municípios 
foram muito pena-
lizados nos últimos 
quatro anos, o que se 
reforçou com a perda 
de arrecadação pelos 
cortes não compen-
sados no governo 
anterior. Trabalha-
remos juntos pelas 
melhores alternativas 
para garantir o piso e, 
ao mesmo tempo, o 
equilíbrio financeiro”, 
destacou a ministra 
Nísia Trindade.

Mobilização 
nacional

Um impasse entre 
ministros do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF) desconten-
ta profissionais da 
Enfermagem. Asso-
ciados em entidades 
municipais, estaduais 
e federais, membros 
da categoria amea-
çam uma greve geral 
no país, no dia 29 de 
junho. Enfermeiro re-
presentante do Sindi-
cato dos Empregados 
em Estabelecimentos 
de Serviços de Saúde 
do Ceará (Sindsaúde/
CE), Rafael Lopes 
relembra que a enfer-
magem luta pelo piso 
salarial há mais de 30 
anos, por meio de arti-
culação e mobilização 
nacional. 

“A lei que estabele-

A principal 
dificuldade 
para garantir é a 
questão do aporte 
financeiro, visto 
que o Município já 
tem um gasto com 
pessoal na casa 
dos 54%.  

 FRANCIMONES 
ALBUQUERQUE
 secretária de Saúde 
de Juazeiro

ce o piso foi aprovada, 
sancionada, está em 
vigor, mas os valores 
ainda não chegaram 
nos contracheques 
dos trabalhadores. E 
isso é algo que nos 
deixa inteiramente 
frustrados em relação 
a toda a luta e articu-
lação que a categoria 
já tem realizado”, 
lamenta. Para ele, a 
rede patronal, gover-
nadores e prefeitos 
“tentam de toda forma 
modificar esse direito 
adquirido pela cate-
goria por um salário 
digno”.

O deputado estadu-
al Felipe Mota é um 
dos parlamentares 
cearenses que acom-
panham a situação. 
Ao Jornal do Cariri, 
ele enfatizou que a 
complementação do 
piso com recursos 
federais só contempla 
profissionais efetivos. 
“Ficamos com o dé-
ficit de profissionais 
que não foram inclu-
ídos. Isso está dando 
um grande problema 
porque os municípios 
estão tentando fazer 
a implantação, mas, 
ao mesmo tempo, eles 
não têm recurso para 
essa complementa-
ção”, considera Mota.

O deputado defen-
de a edição de outra 
portaria definindo no-
vos valores, de modo 
a corrigir a defasagem 
de dados, já que a 
atual destinação de 
recursos se baseia em 
informações de 2021. 
Precisamos dar valor a 
essa categoria, que na 
pandemia era aplau-
dida e lembrada. Toda 
a sociedade brasileira 
os aplaudia. Porque 
eles estavam dedi-
cando a vida deles a 
todos nós brasileiros e 
ao mundo”, conclui o 
deputado Felipe Mota.
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Se tem um exemplo de habilidade política a ser seguido no Cariri, ele vem de 
Assaré. E o motivo é simples, o prefeito Líbório Leite (PDT) tem anulado a opo-
sição de forma inesperada. Ou seja, não brigou ou trocou insultos. Apenas se 
aproximou da maior liderança da oposição, o ex-prefeito Evanderto Almeida, 

e deve ganhar todo o grupo, incluindo a liderança mais crítica da gestão, a vereadora 
Maria É. Com a aproximação, bem próxima de uma aliança, Líbório consegue abrir ca-
minho para uma reeleição tranquila. Há quem garanta que Evanderto já participa, in-
clusive, da gestão com indicações a administração. A vinda de Evanderto pode deixar a 
campanha do próximo ano sem disputa acirrada. Na oposição, ficou apenas o candidato 
a vice-prefeito de Evanderto em 2020, conhecido como Caninana. Articulado com o PL 
do deputado federal Yury do Paredão, Caninana não descarta ser candidato. O problema 
é ficou sozinho em uma oposição esfacelada. Será que vai?

Libório racha oposição e abre 
caminho para reeleição

O ex-deputado estadual e ex-prefeito de Cam-
pos Sales, Moésio Loiola, está decidido a derrotar 
o prefeito João Luiz. O ex-prefeito articula para 
assumir uma cadeira na Assembleia Legislativa, 
afim de se fortalecer para a disputa do próximo 
ano. Moésio já teve a garantia do seu partido, o PP 
de Zezinho Albuquerque. Quer usar o cargo para 
voltar ao cenário político do qual está longe no 
momento. Para isso, precisará de pelo menos oito 
meses ou duas licenças. Moésio foi o principal 
apoiador de João Luiz, em 2020, mas rompeu logo 
no início da gestão. Perdeu no primeiro confronto 
com o prefeito. Candidato a deputado estadual 
em 2022, ficou atrás de Fernando Santana, indica-
do de João Luiz, com quase o dobro de votos.

O vice-prefeito de Penaforte, Wadim 
Muniz, surpreendeu ao anunciar prematu-
ramente sua pré-candidatura a prefeito em 
2024. Wadim rompe com o prefeito Rafael 
Ângelo, acusando o gestor de não cumprir 
com as promessas feitas em campanha, 
ocasionando a persistência de muitos 
problemas no Município. Essa é a versão 
oficial, mas a verdade é que Rafael deixou 
claro que não cumprirá acordo para apoiar 
Wadim na sua sucessão. Para anunciar o 
rompimento e lançar o comunicado à po-
pulação no domingo (18), Wadim contou 
com o apoio e as presenças do presidente 
da Câmara, Petrúcio Muniz, e do ex-pre-
feito Agábio Sampaio, que devem engros-
sar o palanque da oposição.

A composição que levou o prefeito Taiano 
Martins à Prefeitura de Tarrafas parece chegar 
ao fim. O ex-prefeito Neto Alcântara, prin-
cipal apoiador de Taiano, está rompendo às 
vésperas da sucessão. Segundo fontes próxi-
mas a ambos, Taiano não cumprirá acordo de 
apoiar um nome proposto por Neto para sua 
sucessão em 2024. Taiano foi vice-prefeito na 
gestão da prefeita Gileuda Alcântara, mulher 
de Neto, mas agora estaria disposto a quebrar 
o ciclo, indicando outro nome. O problema 
para Taiano é o tempo. Não há nomes de des-
taque, sem falar que Neto e Girleuda devem 
estar no palanque contrário. Por hora, os dois 
correm contra o tempo. O prefeito Taiano 
para construir um nome, e Neto para se forta-
lecer na oposição.

Prefeito Taiano dispensa 
apoio do ex-prefeito Neto

Vice de Penaforte rompe 
e se lança contra prefeito

Moésio busca fortalecimento 
para disputa de 2024

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Ainda em Assaré, o vereador Zé de Letícia tem 

se dedicado a investigar denúncias para entender 
possível prática de sobre-preço praticado pelo Car-
tório do 2º Ofício da cidade. Chamou a atenção.

Ainda em março último, o vereador anunciou o 
início da investigação, mas sem apresentar compro-
vação. Como motivação, Zé de Letícia citou apenas 
reclamações de populares, que esperam com ansie-
dade o resultado final.

Em Potengi, a direção estadual do PT está, 
realmente, engajada em reeleger o prefeito Edson 
Veriato. No dia 13, um representante do mandato 
do deputado federal José Guimarães esteve na 
cidade.

Higor Carlos foi discutir o futuro do PT no 
Município para o próximo ano, ou seja, eleições. 
Na Câmara, reuniu o prefeito, vereadores aliado e 
dirigentes do partido. Disse ter enxergado viabili-
dades promissoras.

Servidores de Juazeiro decidem 
por greve a partir de 3 de julho

Os servidores muni-
cipais de Juazeiro do 
Norte decidiram pela 
deflagração de greve 
geral, com paralisação 
a partir de 3 de julho. 
A decisão foi tomada 
em assembleia geral, 
na quinta-feira (15), 
quando as categorias 
voltaram a recusar a 
proposta de 5,79% de 
reajuste feita pela Pre-
feitura. Os servidores 
estavam em estado de 
greve desde o início de 

FOTO: SISEJUNDa redação
redacao@jornaldocariri.com.br

junho.
A decisão é motiva-

da pela expectativa de 
uma última reunião 
com o corpo técnico da 
Prefeitura, com previ-
são para acontecer até 
o fim do mês de junho. 
Caso haja acordo, a 
greve será suspensa. 
No dia 7, uma reunião 
intermediada pela 
Câmara, direção do 
Sindicato (Sisemjun) 
e equipe técnica da Pre-
feitura expuseram ra-
zões para justificar suas 
propostas. O Sisemjun 
reivindica 10%.

Categorias 
voltaram a 
recusar a 
proposta de 
5,79% feita pelo 
Município.

Entre as defesas do 
Sindicato, está a demis-
são de contratados, que 
teriam sofrido aumento 
significativo nos últi-
mos meses. Ao Jornal 
do Cariri, a Procurado-
ria do Município, que 
faz a interlocução com 
o Sindicato, avalia não 
ser a melhor proposta. 
A equipe técnica já 
teria simulado a demis-
são de todos os cerca 
de 3.600 contratados 
e o impacto na folha 
seria de apenas 2%.

Hoje, a Prefeitura 
está acima de 54%, o 
que proíbe, pela Lei de 
Responsabilidade Fis-
cal (LRF), a concessão 
de qualquer reajuste ou 
benefício a servidores. 
O presidente do Sisem-Profissionais exigem reajuste percentual de 10%

jun, Marcelo Alves, 
alega que a gestão do 
prefeito Glêdson Bezer-
ra (Podemos) não tem 
boa vontade com os 
servidores e que a deci-
são é política. Por outro 
lado, Glêdson acusa o 
presidente Marcelo de 
fazer política, sem con-
siderar o lado técnico.
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Política >> ARTICULAÇÃO

Evento nacional 
aconteceu em Crato, no dia 17

Cariri é prioridade para investimentos federais

A região 
do Cariri 
está entre 
as prio-

ridades de investi-
mento pautados pelo 
Ministério da Inte-
gração e do Desen-
volvimento Regional 
(MIDR). A afirmação 
é do deputado fede-
ral José Guimarães 
(PT), líder do gover-
no Lula na Câmara 
dos Deputados, e um 
dos articuladores do 
1º Fórum Desenvolve 
Nordeste, realizado 
no Centro de Con-
venções do Crato, no 
sábado (17).

Confirmado para 
conduzir o evento, 
o ministro Waldez 
Góes teve que can-
celar a presença em 
virtude da convo-
cação do presidente 
Lula para missão 
de socorro às víti-

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

Cariri na rota nacional do 
Desenvolvimento Regional

mas do ciclone no 
Sul do País. Com a 
ausência de Waldez 
Góes, o governador 
Elmano de Freitas 
e a secretária de 
Desenvolvimento 
Regional e Territorial 
do MIDR, Adriana 
Melo, conduziram 
os trabalhos. Elmano 
destacou a importân-
cia do Ministério ter 
vindo ao Cariri para 
ouvir as demandas 
do Ceará. “Nós acer-
tamos mais quando 
ouvimos quem vive 
nas regiões, pois são 
essas pessoas que 
sabem os problemas 
que vivenciam dia-
riamente. Precisamos 
delas para conseguir 
diminuir as desigual-
dades regionais”, 
disse.

Adriana avaliou 
a importância da 
retomada das políti-
cas públicas e pediu 
um pacto por uma 
agenda de desen-
volvimento. “Venho 

Acertamos mais 
quando ouvimos 
quem vive nas 
regiões, pois são 
essas pessoas 
que sabem 
os problemas 
que vivenciam 
diariamente.

ELMANO DE FREITAS
Governador do Ceará

do setor para os pró-
ximos quatro anos. 
“Queremos reorga-
nizar a rede e dar 
de volta ao Ceará o 
protagonismo nesse 
nível de assistên-
cia”, argumenta. A 
implantação de ser-
viços especializados, 
a descentralização 
dos atendimentos e 
a realização de mu-
tirões de cirurgias 
eletivas foram outros 
pontos destacados 
pela gestora. 

Hospitais do Cariri 
têm recebido incen-
tivos financeiros do 
Estado para que o 
acesso da população 
caririense aos hos-
pitais seja ampliado. 
Ainda conforme a 
secretaria, o governo 
estadual pretende 
fortalecer a infra-
estrutura de saúde 
na região, depois de 
ter identificado os 
principais desafios 
durante o encontro. 
“A Secretaria da 
Saúde do Estado do 
Ceará tem avançado 
na consolidação de 
Políticas Públicas 
que visam assegu-
rar a assistência em 
saúde de forma inte-
gral”, conclui a Sesa, 
em nota enviada ao 
Jornal do Cariri.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Estado planeja 
ampliar rede de saúde 
pública do Cariri

Os serviços pú-
blicos de saúde 
ofertados no Cariri 
foram discutidos em 
evento recentemen-
te organizado pela 
Secretaria de Saú-
de do Ceará (Sesa). 
Uma das principais 
demandas reside 
na descentralização 
de procedimentos, 
ampliando a rede 
de saúde da região e 
evitando o desloca-
mento de pacientes 
para Fortaleza. “Te-
mos como objetivo 
criar uma agenda 
estratégica com com-
promissos de me-
lhoria nas diversas 
abordagens, espe-
cialmente nos níveis 
regional e estadu-
al”, explica Paíta 
Façanha, secretária 
executiva de Plane-
jamento e Gestão 
Interna da Sesa. 

As principais 
demandas e priori-
dades sanitárias do 
Cariri foram apre-
sentadas durante o 
encontro. Para a se-
cretária estadual de 
Saúde, Tânia Mara 
Coelho, o fortaleci-
mento da Atenção 
Primária é um dos 
principais desafios 

pedir para pactuar-
mos uma agenda de 
desenvolvimento que 
envolva as três esfe-
ras de governo, além 
do setor privado, 
da sociedade civil 
organizada e das ins-
tituições de ensino e 
pesquisa, que tanto 
colaboram para o 
desenvolvimento do 
nosso País”, afirmou.

O prefeito do Cra-
to, José Aílton Brasil 
(PT), destacou a im-
portância do evento 
no Cariri. “Quero 
agradecer a presença 
do Ministério da In-
tegração e do Desen-
volvimento Regional, 
que veio aqui nos 
ouvir diretamente, 
ouvir da nossa popu-
lação o que realmen-
te precisamos para 
desenvolver o Crato 
e os municípios pró-
ximos ao nosso, pois 
assim o trabalho fica 
realmente bem-fei-
to”, avaliou.

O Fórum de De-

senvolvimento Re-
gional será realizado 
em todas as regiões 
do País. O Crato 
sediou a terceira 
edição do evento. A 
primeira foi realiza-
da em março, na ci-
dade de Macapá, no 
Amapá, e a segunda 
aconteceu em maio, 
em Montes Claros, 
Minas Gerais.

Técnicos do Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional estiveram no Cariri

FOTO: DIVULGAÇÃO

Torna pública a abertura de processo seletivo para 
contratação e formação de cadastro reserva nacional para 

atuar em Crato/CE. 
Fisioterapeuta – Nº 1013/23.

Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: http://
www.sestsenat.org.br/trabalhe-conosco, durante o período 

de inscrições,  que será de 20/06 a 27/06/2023.
O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação 
de conhecimentos específicos, avaliação documental e 

entrevista.
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Metropolitana Volume da reserva é o maior 
dos últimos 10 anos

>> RESERVATÓRIOS

Volume registrado na Sub-bacia do Salgado foi superior à média no Ceará 

regional da Cogerh 
no Cariri, a situação 
hídrica de cada bacia é 
feita com o somatório 
dos volumes armaze-
nados em cada um dos 
reservatórios monito-
rados pela Companhia 
presente na bacia. 

“Tivemos uma boa 
recarga nos nossos 
reservatórios monito-
rado na Sub-bacia do 
Salgado”, relata Emídio, 
ao destacar que os açu-
des Cachoeira (Aurora), 
Rosário (Lavras da Man-
gabeira), Ubaldinho 
(Cedro), Olho D’água 
(Várzea Alegre), São 
Domingos II (Caririaçu) 
e Junco (Granjeiro) re-

O final da qua-
dra chuvosa 
no Cariri 
registrou 

bons índices e foi con-
siderado positivo pela 
Companhia de Gestão 
dos Recursos Hídricos 
(Cogerh). Nos muni-
cípios que integram a 
Sub-bacia do Salgado, a 
reserva hídrica chegou 
a 68%, sendo a maior 
dos últimos dez anos. 
Em todo o Ceará, o vo-
lume médio registrado 
foi de 51%.

Como explica Emídio 
Clebson Batista, gerente 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Quadra chuvosa garante reserva 
hídrica de 68% 

Tivemos uma boa 
recarga nos nossos 
reservatórios 
monitorados na 
Sub-bacia do 
Salgado.

EMÍDIO CLEBSON
Gerente regional da 
Cogerh no Cariri

FOTO: NÍVIA UCHOA

gistraram sangria, com 
100% de volume. 

Por outro lado, o 
Açude Jenipapeiro II, 
que atende aos muni-
cípios de Ipaumirim, 
Umari e Baixio, é um 
dos que estão com baixa 
reserva, apesar de ainda 
não comprometerem 
o abastecimento dos 
municípios, com 24,3% 
da sua capacidade. 

Sobre os cuidados 
com a água, o gerente 
destaca a importância 
de nos mantermos 
vigilantes e cuidadosos. 
“Estamos numa região 
semiárida e constan-
temente enfrentamos 
períodos de seca, então 

devemos ter a consci-
ência da importância 
de economizar a água”, 
finaliza.

Reserva hídrica no Cariri superou a média registrada do Ceará
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A democracia exige que os cidadãos saibam o que está acontecendo. Para 
isso, a luta pela divulgação dos fatos é diária, em busca, sempre,  pelo estado 
democrático de Direito e pelo respeito aos direitos individuais. 

O jornalista turco Can Dündar, hoje exilado em Berlim, era editor do Cumhu-
riyet, um jornal de oposição de seu país, quando divulgou informações sigilo-
sas de que o governo da Turquia armava milícias na Síria. "Fui punido por reve-
lar segredos de Estado. O público tinha o direito de saber e eu fui preso 
imediatamente. Mas você vê mentiras e não pode deixar de noticiar". A fala 
dele aconteceu no webinar Imprensa e Democracia - a liberdade de informar, 
promovido pelo Interlegis.

De acordo com Dündar, a Turquia - e muitos outros países - vivem atualmente 
uma grande luta pela democracia, pelo estado democrático de Direito e pelo 
respeito aos direitos individuais. Regimes antidemocráticos e que usam 
aparato policial para se manter no poder, segundo ele, são como “uma 
doença alastrada pelo mundo”. 

Assim como Dündar, o jornalista chinês Chang Ping também se exilou na 
Alemanha. Escritor premiado com o Human Rights Press Awards de Hong 
Kong (2014) e com o International Press Freedom Award do Canada (2016), ele 
contou sobre a censura que sofreu durante o tempo em que viveu na China e 
sobre ataques sofridos por seus familiares e outros dissidentes políticos. "A 
censura usada pelo Governo da China é sistêmica e vai além das restrições 
que vemos. Isso vale para todos os aspectos da vida diária do país. Até uma 
criança no jardim da infância sabe que não tem o direito de se opor ao parti-
do. Eles dizem que a censura faz com que o país seja mais forte, pintam a 
censura como algo bom para o povo".

Controle
O webinar ainda contou com a presença de Luz Mely Reyes, co-fundadora do 
jornal independente venezuelano Efecto Cocuyo. Ela lamentou que a tentati-
va de exterminar a imprensa como quarto poder esteja disseminada em 
outros países latino americanos. "Infelizmente não é um problema isolado da 

Conterrâneo de Luz Mely, o jornalista venezuelano 
Ewald Scharfenberg, coeditor do site de jornalismo 
investigativo Armando.info, trouxe reflexões sobre a 
polarização política historicamente vivida na Vene-
zuela. Ele ponderou sobre o regime vivido no país hoje 
e sua relação com as notícias falsas. Ewald lembrou o 
valor primordial do jornalismo: o de levar informação 
verdadeira e objetiva para a sociedade. “Temos de 
trabalhar de modo colaborativo mesmo diante de 
um cenário polarizado politicamente. O nosso regime 
veio difundir a história que foi documentada, que 
está fundamentada em fatos e que iguala todas as 
menções que estão circulando nos meios de comuni-
cação – avaliou, citando a filósofa alemã Hannah 
Arendt: ‘Liberdade de opinião é uma farsa quando 
não se aceitam os fatos”.

Força
O mediador dos painéis sobre liberdade de imprensa 
no webinar foi o editor de política do site Metrópoles, 
Guilherme Waltenberg. Ele destacou que a democra-
cia precisa de uma imprensa forte para sobreviver e 
deu exemplo da liberdade de imprensa dos Estados 
Unidos. “Na democracia mais próspera que se tem 
notícia em toda a história da humanidade, a liberda-
de de informar é uma das razões pelas quais aquela 
sociedade conseguiu se tornar o que é”.  

Waltenberg comparou a liberdade da imprensa ame-
ricana com a do Brasil, onde, apesar de haver uma 
série de leis que garantem o livre exercício da profis-
são - inclusive o sigilo da fonte -, a cultura social ainda 
é bastante arredia à liberdade do jornalismo. “ Hoje 
em dia, quando são publicadas matérias que não 

Apoio: Realização:

Imprensa livre é essencial 
para a democracia
A democracia perde quando a imprensa é calada, 
seja o jornal impresso, rádio, televisão ou internet. 
Não importa. A mídia livre noticia, denuncia e 
promove, por meio da divulgação de erros e acer-
tos, a transparência dos governos. Vale lembrar 
que dando voz a quem não teria espaço para ser 
ouvido, a imprensa, também, favorece o exercício 
da cidadania.

Venezuela. É praticamente um 
modelo que se repete no 
México, Nicarágua, Honduras e 
Brasil - países em que os jorna-
listas estão sob ataque. Hoje 
nós estamos assistindo como 
governos que se dizem demo-
cráticos perseguem e aprisio-
nam jornalistas, bloqueiam os 
sinais digitais e fazem com que 
crimes sigam impunes".

são do gosto do atual governo 
e dos seus apoiadores, a 
imprensa é chamada de ‘extre-
ma’, como se a imprensa fosse 
uma força que pudesse deses-
tabilizar governos com muita 
facilidade ou como se houves-
se uma homogeneidade entre 
todos os jornais, o que não 
existe”.

Informe Publicitário
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GiroK    Ronuery Rodrigues

Grande Cariri

Praça Dr. Cartaxo Servidores de Abaiara Ambulância de Tarrafas
Localizada no coração de Mauriti, a Praça Dr. 

Cartaxo está com 50% das obras de revitalização 
concluída. Para nova estrutura, estão sendo inves-
tidos R$ 553.676,06, por meio de parceria com o 
governo do Estado, contemplando novos bancos, 
iluminação, arborização e paisagismo.

Os associados do Sindicato dos Servidores pú-
blicos Municipais de Abaiara convocaram, para o 
próximo dia 20 de junho, uma Assembleia Geral 
Extraordinária, visando definir a nova composi-
ção da entidade. Será eleita uma Junta Governati-
va e escolhida a Comissão Eleitoral.

Vereador de Tarrafas denunciou o abandono de 
uma ambulância, há mais de um mês, no hospital 
da cidade, prejudicando o atendimento à população. 
Segundo Laércio Ferreira, a máquina de lavar lençóis 
também se encontra abandonada. Até o final desta 
edição, a Prefeitura não respondeu a essa coluna.

O déficit habitacional de 
Salitre foi pauta, na semana 
passada, em Brasília. O 
vereador Silvio Pinto, que atua 
com as associações, solicitou 
da Secretaria Nacional de 
Habitação a inclusão da cidade 
em programas nacionais que 
priorizam setor, tanto na zona 
urbana quanto na rural.

Habitação em SalitreEmbate entre setor cultural 
e a Prefeitura de Milagres 

FOTO: REPRODUÇÃO

Nota de Repúdio da Frente Milagrense pela Cultura repercute no Município

Parte do setor cultural de Milagres lançou nota de repúdio 
contra a gestão municipal, em virtude da não realização 
de evento junino na cidade. O prefeito Cícero Figuei-
redo, por sua vez, disse que é adepto ao diálogo e que 

tem valorizado as expressões culturais do Município. Enfatizou, 
ainda, que o “Milagres Junino” está sendo realizado nas comuni-
dades, através das quadrilhas que recebem apoio da Prefeitura. 
Figueiredo disse, ainda, que se reuniu com a frente pela cultura, 
por duas vezes, para tratar sobre pautas do setor na cidade.

MARCOS ANTONIO FIRMO PEIXOTO
08.600.401/0001-94

Torna público que requereuà Secretaria de Meio 
Ambiente – SEMMA a Regularização da Licença 
de Operaçãopara a atividade de Revenda de 
GLP, localizada no município de Crato, na Rua 
São Francisco, nº 506, bairro Pinto Madeira – 
Crato/Ce. Foi determinado o cumprimento das 
exigências contidas nas Normas eInstruções de 
Licenciamento da SEMMA.

KMS SORVETES LTDA
CNPJ: Nº 12.233.835/0001-70

Torna público que Requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a 
Regularização de Licença Única para a atividade 
Fabricação de Doces e Conservas, localizado em Rua. 
Coronel Lourenço Feitosa, Nº177 –Bairro Centro, 
no Município de Tauá - Ceará. Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da Superintendência do 
Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA.

BENEFICENTE SÃO CAMILO
CNPJ: Nº 60.975.737/0083-06

Torna público que Recebeu da Superintendência do Meio 
Ambiente de Tauá – SUPERMATA a Licença de Operação 
para a atividade de Pronto Atendimento em pronto-
socorro e unidades hospitalares para atendimento a 
urgência, localizado em Av. Chermont Alves de Oliveira, 
Nº 494 - Nova Aldeota, no Município de Tauá - Ceará. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA.

SIRI EMPREENDIMENTOS LTDA
CNPJ: 18.519.406/0001-40

Torna público que Requereu à Autarquiade 
Meio Ambiente de JuazeirodoNorte-AMAJU 
a Regularização de Licença de Operação 
para Hotéis na cidade de Juazeiro do Norte 
na Av. Leandro Bezerra, Nº 157, Bairro 
Salgadinho. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas 
eInstruçõesdeLicenciamento da AMAJU.

KENNEDY VIEIRA LOIOLA CUSTODIO
CPF: Nº 837.209.523-04

Torna público que Requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a Licença 
Única para a atividade Criação de Animais – Sem 
abate (bovinocultura), localizado em Sitio São 
João de Baixo - Distrito de Trici, no Município de 
Tauá - Ceará. Foi determinado o cumprimento das 
exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento Superintendência do Meio Ambiente 
de Tauá – SUPERMATA.

LP RESIDENCIAL JARDIM AMERICA TAUA SPE LTDA
CNPJ: Nº 51.038.713/0001-85

 Torna público que Requereu da Superintendência do 
Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a Licença de 
Prévia para a atividade de Loteamento, localizado 
em Fazenda Riacho Verde, zona rural, no Município 
de Tauá - Ceará. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções 
de Licenciamento da Superintendência do Meio 
Ambiente de Tauá – SUPERMATA.

KARIRIS AGRO LTDA
CNPJ: 47.539.680/0001-80

Torna público que Requereu a Autarquia do 
Meio Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha 
- AMASBAR a Autorização para Uso Alternativo 
do Solo para implantação de projeto agrícola, 
localizado no município de Barbalha na Fazenda 
Santa Tereza. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções 
de Licenciamento da AMASBAR.

CORREIA PEQUENO IMÓVEIS LTDA
CNPJ:  22.169.812/0001-06

Torna público que Recebeu da Autarquia do Meio Ambiente 
e Sustentabilidade de Barbalha – AMASBAR, a Autorização 
Ambiental N°1205-02/2023 - AMASBAR, Corte de Árvores 
Isoladas – CAI para cinco indivíduos, sendo quatro 
timbaúbas e um neem localizados no Loteamento ART 
Residence II no Bairro Mata dos Limas no município de 
Barbalha. Embasado no Parecer Técnico Nº 0030/2023 
- AMASBAR. Com validade de 1 ano. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMASBAR.

HS BIJUTERIAS LTDA 
CNPJ :  24.776.025/0001-40

TORNA PÚBLICO QUE RECEBEU DA AUTARQUIA DE 
MEIO AMBIENTE DE JUAZEIRO DO NORTE - AMAJU A 
REGULARIZACAO DE SUA LICENÇA DE OPERAÇÃO N° 
207/2022, PARA OPERAR NA FABRICAÇÃO DE SEMI 
JOIAS COM BANHO GALVANOPLASTICO NA CIDADE DE 
JUAZEIRO DO NORTE - CE, NA AVENIDA PREFEITO CARLOS 
CRUZ, N° 2294, BAIRRO PIO XII. FOI DETERMINADO 
O CUMPRIMENTO DAS EXIGÊNCIAS CONTIDAS NAS 
NORMAS E INSTRUÇOES DE LICENCIAMENTO DA AMAJU.
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Presidente Capitão Vieira cobra oferta de intérpretes 
de Libras em escolas municipais 

elaboração 
e execução 
de políticas 
públicas para 
surdos estive-
ram em pauta 
na Câmara 
Municipal de 
Juazeiro do 

Norte. Representantes da 
Associação dos Surdos de 
Juazeiro do Norte foram 
recebidos pelo presiden-
te Capitão Vieira Neto 
(PTB), ocasião em que 
apresentaram as princi-
pais reivindicações da 
comunidade surda local. 
As demandas foram 
levadas à tribuna da Casa 
durante a sessão ordi-
nária do dia 15.  Em seu 
pronunciamento, Capitão 
Vieira cobrou a aplicação 
da Lei nº 3.656, de 26 de 
março de 2010, que torna 
obrigatória a inclusão 
da Língua Brasileira de 
Sinais (Libras) na grade 
curricular das escolas da 
rede municipal de ensi-
no, bem como a oferta de 
tradutores e intérpretes. 
“Muitos alunos não con-
seguem estudar porque 
não têm intérpretes de 
Libras nas escolas. O 
IBGE aponta que o núme-
ro de surdos em Juazeiro 
do Norte passa de 10 mil. 

É um absurdo não ter 
uma política voltada para 
essas pessoas”, disse o 
presidente.  
A problemática será trata-
da com mais amplitude, 
numa audiência pública 
marcada para o dia 5 de 
julho, às 9h30. Serão 
convidados a comuni-
dade surda, a gestão 
municipal, o Ministério 
Público (MP) e demais 
autoridades envolvidas 
no assunto. “Depois des-
sa audiência pública, se 
não for cumprida a lei, a 
Câmara vai ingressar com 
ação judicial para que o 
Município seja obrigado a 
cumprir”, reforça Capitão 
Vieira. 
Na audiência, também 
será debatida a cons-
trução de uma escola 
bilíngue em Juazeiro do 
Norte. Em seu discurso, 
Capitão Vieira se compro-
meteu a procurar deputa-
dos estaduais e federais 
para, juntos, levarem a 
reivindicação ao minis-
tro da Educação, Camilo 
Santana. “Nós queremos 
buscar essa audiência 
com o ministro para 
mostrar a necessidade da 
instalação dessa escola 
bilíngue”, acrescentou. 
Outra pauta defendida 

pelo presidente é a 
construção de uma 
Casa da Criança e do 
Adolescente em Jua-
zeiro do Norte. Recen-
temente, ele solicitou 
ao deputado estadual 
Davi de Raimundão a 
articulação de esfor-
ços para a construção 
do equipamento. A 
demanda será levada 
ao governador Elmano 
de Freitas e à secretá-
ria da Proteção Social, 
Onélia Santana.

“Muitos alunos 
não conseguem 
estudar porque não 
têm intérpretes de 
Libras nas escolas. 
O IBGE aponta que o 
número de surdos 
em Juazeiro do 
Norte passa de 10 
mil. É um absurdo 
não ter uma política 
voltada para essas 
pessoas”, disse o 
presidente.

DESTAQUE DA SEMANA

Câmara 
Municipal de 
Juazeiro do 

Norte aprovou 14 
matérias durante 
as sessões plená-
rias da terça (13) 
e da quinta (15). 
Ao todo, foram 
oito projetos de lei 
(PLO), cinco pro-
jetos de indicação 
(PDI) e um projeto 
de resolução (PRE) 
– todos aprovados 
por unanimidade 
pelos vereadores 
presentes. 
Dentre as matérias 
aprovadas está o 
PDI nº 632/23, do 
vereador presi-

dente Capitão Vieira 
Neto (PTB). O pro-
jeto propõe reajuste 
salarial de 11,7% para 
os servidores públicos 
municipais – mesmo 
percentual aplicado 
nos vencimentos dos 
servidores do Legis-
lativo no início deste 
ano.  
O presidente Capitão 
Vieira Neto (PTB) 
também incluiu 
na Ordem do Dia a 
emenda à Lei Orgâ-
nica do Município 
(LOM) nº 4/23, que 
dá nova redação ao 
artigo 68 e modifica 
o artigo 73. A propos-
ta reduz o período 

Câmara aprova 14 projetos
máximo para prefeito 
e vice se ausentarem 
do Município, e veda 
exclusivamente o pre-
feito de desempenhar 
função em empresa 
privada. 
A emenda foi aprova-
da por unanimidade 
em primeiro turno. 
Por se tratar de alte-
ração à lei orgânica, a 
proposta deve ser vo-
tada em dois turnos, 
conforme estabelece 
o Regimento Interno 
e a LOM. A segunda 
e última votação foi 
incluída na pauta da 
sessão ordinária do 
próximo dia 27 de 
junho.

FOTOS : JOANES PAULUS

FOTO : LUCAS VIEIRA

Presidente Capitão Vieira Neto recebeu representantes da Associação dos Surdos de Juazeiro do Norte

camarajuazeirodonorte

camaradejuazeirodonorte

ACOMPANHE OS TRABALHOS 
LEGISLATIVOS  DA CÂMARA 
DE JUAZEIRO NO INSTAGRAM

 www.camarajuazeiro.ce.gov.br
CAPITÃO VIEIRA NETO

 PRESIDENTE



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 20 a 26 de Junho de 202311

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

Isso garante que 
o consumidor 
não seja 
lesado com o 
estabelecimento 
de cláusulas 
abusivas.

THIAGO MARQUES
Promotor de Justiça

MP vai fiscalizar 
academias em Crato

>> DECONDia a Dia
Procedimento administrativo vai averiguar cláusulas financeiras 

MPCE fiscaliza academias para 
garantir proteção ao consumidor 

Natália Alves 
redacao@jornaldocariri.com.br

A Unidade 
Descen-
tralizada 
do Pro-

grama Estadual de 
Proteção e Defesa do 
Consumidor (Decon) 
do Crato instaurou 
um processo admi-
nistrativo que visa 
fiscalizar as acade-
mias de musculação e 
ginásticas instaladas 
em Crato. De acordo 
com o Ministério 
Público do Ceará 
(MPCE), o processo 
tem como objetivo 

garantir proteção à 
saúde e segurança do 
consumidor, e averi-
guar, por exemplo, a 
existência de profis-
sionais de Educação 
Física nos locais. 

A fiscalização irá 
observar, também, as 
cláusulas financei-
ras dos contratos em 
acordo entre os alu-
nos e os prestadores 
de serviço, bem como 
a aplicação da Lei 
Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), como 
explica o promotor 
de Justiça Thiago 
Marques. “Isso garan-
te que o consumidor 
não seja lesado com 

o estabelecimento de 
cláusulas abusivas, 
bem como tenha seus 
dados sensíveis res-
guardados”, pondera. 

De acordo com o 
MPCE, a medida tem 
como base o artigo 6º 
do Código de Defesa 
do Consumidor, des-
tacando o direito do 
consumidor à prote-
ção da vida, saúde e 
segurança contra os 
riscos provocados por 
práticas no forneci-
mento de serviços. 
“Após a fase de re-
quisição documental, 
será designada uma 
audiência pública 
com a finalidade de 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 14/2023 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 

 

Pedro Henrique Maciel Freires, Substituto 
da Serventia Extrajudicial do 2º Ofício de 
Assaré/CE, no uso de suas atribuições 
legais... 

FAÇO SABER a todos quantos o presente edital virem, ou interessar possa, e dele conhecimento tiverem, 
na forma do art. 216-A, da Lei nº 6.015/1973, que corre perante o Cartório do 2º Ofício Extrajudicial de 
Assaré / CE, localizada à Rua Euclides Onofre, nº 126 – Centro, na cidade de Assaré/CE, CEP: 63.140-
000, pedido de reconhecimento extrajudicial de usucapião sob a modalidade EXTRAORDINÁRIA, 
autuado sob o nº 03.2023.1, protocolado em 07 de fevereiro de 2023 pelo MAURIO XAVIER DE 
OLIVEIRA, brasileiro, natural de Assaré-CE, aposentado, portador do(a) RG nº 20172727418, inscrito 
no CPF nº 025.770.979-72, nascido aos 04/03/1940, filho de João Xavier de Oliveira e Joana Maria da 
Conceição, casado no regime da comunhão parcial de bens com ALEX SANDRA VIANA 
GONCALVES XAVIER, brasileiro, natural de Crato-CE, agricultor, portador do(a) RG nº 
2001032020162 expedido(a) pelo(a) SSPDS/CE em 18/12/2017, inscrito no CPF nº 043.974.773-29, 
nascido aos 01/05/1980, filho de Adalberto Goncalves e Maria Helena Viana Goncalves, residentes e 
domiciliados na Rua Antonio Paiva de Sousa, nº 125, Canto Alegre, Assaré-CE, CEP 63.140-000, por 
intermédio de seu advogado PAULO ARIANILDO NOGUEIRA BRAGA, brasileiro, natural de 
Assaré-CE, advogado, casado, inscrito no CPF nº 224.599.101-00, inscrito na OAB/CE sob nº 10.941, 
com Escritório Profissional na Av. São Francisco, nº 65-A - Centro, na cidade de Assaré/CE, tendo por 
objeto o imóvel assim se descreve e caracteriza: 01 (um) terreno urbano, localizado na Rua Antonio Paiva 
de Souza, nº 125 - Canto Alegre, nesta cidade de Assaré-CE, com área de 450 m² (quatro centros e 
cinquenta metros quadrados). O requerimento e a documentação completa que o acompanha 
permanecerão à disposição dos interessados durante o prazo de 15 (quinze) dias para exame e 
impugnação, o que, não ocorrendo, será tomado como anuência ao pedido, e ensejará o imediato registro 
da usucapião, como previsto no art. 216-A, §6º, da Lei nº 6.015/1973. E, para que chegue ao conhecimento 
de todos e de futuro ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital que será publicado em 
jornal de grande circulação, para ciência de terceiros eventualmente interessados, que poderão se 
manifestar em 15 (quinze) dias. Dado e passado neste Município de Assaré, Estado do Ceará, pelo 
Cartório do 2º Ofício de Assaré, aos 19 de junho de 2023. Eu, Pedro Henrique Maciel Freires, Substituto, 
digitei e assino. 

 

PEDRO HENRIQUE MACIEL FREIRES 
Substituto 

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício  
Assaré/CE  

aclarar os contornos 
desta fiscalização e 
sanar dúvidas exis-
tentes”, finaliza o 
promotor.
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Coluna     do Ben
O aniversário de 259 anos do mu-

nicípio de Crato será comemorado 
com muito forró. Nesta terça-feira 
(20), os moradores da cidade pode-
rão assistir, gratuitamente, a shows 
de  Toca do Vale, Renno, Leonardo 
de Luna, Jhon Jhon e Raphael Belo 
Xote. As apresentações acontecem 
no Parque de Exposições Pedro 
Felício Cavalcanti, a partir das 21 
horas.

No Ceará para a gravação de um 
filme, o ex-BBB Gabriel Santana 
tem aproveitado os momentos de 
descanso para curtir as belezas de 
Fortim. A cidade litorânea, localiza-
da a 135 quilômetros de Fortaleza, 
tem servido de locação para o filme 
que conta com inúmeros cearenses 
no elenco. O ator e influenciador 
digital Max Petterson, natural de 
Farias Brito, é um deles. Ainda não 
há mais informações sobre o filme.

Cantora, atriz e empresária, Jen-
nifer Lopez selecionou algumas pe-
ças da marca brasileira PatBo para 
sua nova campanha de sapatos 
com a multimarcas internacional 
“Revolve”. As peças, da coleção 
Spring Summer 2023, são vesti-
dos em estampas exclusivas com 
bordados manuais, marca registra-
da de Patricia Bonaldi. Neste ano, 
a americana lançará o aguardado 
álbum “This Is Me… Now”.

Martelo batido! Mateus Solano 
passa a integrar o elenco do filme 
“Turma da Mônica Jovem: Reflexos 
do Medo”. O ator vai interpretar Li-
curgo, diretor do museu e do colégio 
do Limoeiro. No longa-metragem 
dirigido por Maurício Eça, Mônica 
(Sophia Valverde), Cebola (Xande 
Valois), Magali (Bianca Paiva), Cas-
cão (Theo Salomão) e Milena (Carol 
Roberto) se unem para impedir que 
o espaço cultural seja leiloado.

Festa Trabalho e diversão

É do Brasil

Luz, câmera, ação

Pabllo Vittar foi confirmada 
como atração da Festa 
Colorida, organizada pelo E aí 
Bar. Mais informações, como 
a data do evento e valores dos 
ingressos, serão divulgadas 
em breve. Nas redes sociais, 
o público tem comemorado o 
retorno da artista ao Cariri.

Lá vem ela

FOTO: REPRODUÇÃO
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Dias após Alberto Luchetti, ex-diretor do “Do-
mingão”, fazer revelações sobre os desagradá-
veis bastidores da atração na Globo, funcioná-
rios da Band rasgam o verbo. Sob a segurança 

do anonimato, devido ao medo de retaliações, integran-
tes da equipe do “Faustão na Band” falam sobre clima 
pesado por trás das câmeras. Entre as acusações, estão 
inúmeros casos de nepotismo e assédio moral. Somados 
ao fracasso do programa, esses fatos maculam ainda mais 
a imagem do apresentador. Pode ser melancólica a despe-
dida de Fausto dos holofotes. A conferir!

Climão do Faustão

Benones Lessa

Durante viagem à França, Lula 
vai marcar presença em uma 
apresentação da banda Coldplay 
na Torre Eiffel, em Paris. De acordo 
com informações de Julia Duaili-
bi, o petista deve falar no evento, 
que tem caráter beneficente e é 
organizado por uma ONG ligada ao 
vocalista do grupo, Chris Martin. 
No país, Lula se encontrará com 
o presidente francês, Emmanuel 
Macron, nos dias 22 e 23 de junho.

Presidente pop
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Sonhar é acreditar e nunca deixar que ninguém 
te diminua por você ser quem você é.

ADRIELY DIAS
Rainha da Quadrilha Nação Nordestina

Cultura

De origem 
europeia e 
com in-
fluências 

brasileiras, as quadri-
lhas são, atualmente, 
uma das atrações mais 
aguardadas das festas 
juninas. No Cariri, 
Adriely Dias dá sequ-
ência à tradição secular 
e marca seu nome nas 
páginas da história, ao 
se tornar uma das pri-
meiras mulheres trans 
a serem coroadas como 
Rainha em quadrilha 
junina. Uma coisa é 
certa: ao que depender 
do carisma, do talento 
e da disposição que ela 

entrega, muitos capí-
tulos dessa história 
- repleta de cor, brilho, 
dança e música - ainda 
estão por vir.

 Natural de São Pau-
lo, Adriely mora em 
Juazeiro do Norte há 
17 anos – e foi em me-
ados do ano de 2013, 
ao ver pela primeira 
ver a Quadrilha Nação 
Nordestina e ter conta-
to com a então Rainha 
do grupo, que de fato 
surgiu o encanto. “Eu 
assistia ela dançando 
e isso me encantava 
muito. Era um sonho 
pra mim estar ali. A 
dança me motivava!”, 
relembra. Após ser 
convidada para dançar 
num antigo grupo e 
ser, finalmente, esco-

lhida como Rainha, 
atualmente ela carre-
ga a coroa da Nação 
Nordestina, grupo que 
a fez se apaixonar pela 
arte junina.

 Como relembra, 
ela começou cedo 
Rainha G e passou 
por várias dificulda-
des, sendo apontada 
e desmotivada pelas 
pessoas. Apesar disso, 
sempre seguiu em 
frente, em busca de 
seus sonhos. O ano 
de 2023 é o primeiro 
dela como Rainha na 
Nação Nordestina. 
Ter chegado até aqui 
e ocupar o espaço em 
que se encontra ainda 
é, para Adriely, difícil 
de acreditar: “até hoje 
eu não acredito de fato 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

que estou ali. Só quem 
dança São João sabe 
como é dançar, ser um 
destaque, ver inspira-
ções dançando...Isso 
nos motiva demais e 
é o que sempre levo”, 
conta.

 “O que eu posso 
falar sobre sonhos? 
É acreditar e nunca 
deixar que ninguém te 
diminua por você ser 
quem você é!”, fina-
liza Adriely, ao dizer 
que ela não chegou lá 
sozinha, ao reconhecer 
todo apoio que teve 
e  tem de inúmeras 
pessoas.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Título de Adriely Dias é 
considerado conquista para 
o movimento LGBTQIA+
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                   Êpa!          Erika Souza
Jornalista sócio honorário

Adriely Dias foi o grande destaque nos festi-
vais de quadrilhas juninas do Cariri. A rainha 
da Nação Nordestina conquistou o prêmio de 
Melhor Rainha nas competições de Barbalha e 
Juazeiro, neste fim de semana.

Rondinelle Brasil, natural de Crato, co-
memorou seu aniversário esta semana, ao 
lado de sua amada, Amanda Feitosa. Além 
de parabenizá-lo, desejamos felicidades ao 
casal.

Melhor RainhaHappy birthday

Vixe!

A família da jovem Bia Esmeraldo cele-
brou seus 15 anos em grande estilo. Os pais, 
Antônio Firmino da Silva e Mônica Esmeral-
do, escolheram o buffet Lagarta Pintada para 
o debut.

Grande estilo

Os Festivais 
de Quadrilhas 
agitaram o fim de 
semana no Cariri. 
No Juaforró, 19 
grupos competiram, 
atraindo grandes 
torcidas para o 
Poliesportivo.🕺💃

O Juaforró 
provavelmente 
escolherá outro 

local para o festival 
no próximo ano. O 

limite de horário 
no ginásio causou 

inconvenientes aos 
grupos.🕒🏟

Eita! 

Xico Sá recebeu honrarias no 51º Coló-
quio de Sabedoria do ICC, sendo em-
possado como sócio honorário e rece-
bendo medalha de honra. O juiz Flávio 

Morais e Allan Bastos também marcaram presen-
ça no evento realizado pelo Instituto Cultural do 
Cariri. Uma importante conquista para o renoma-
do jornalista.



Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 20 a 26 de Junho de 202315

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

Também foram homenageados e não puderam estar presentes ao evento por estarem no exercício da profissão: Dr. Cícero Diego Sampaio Cabral; Dr. Iuri Araújo Honcy; Dr. James Rocha Tavares; Dr. Manuel Gonçalves Cruz Neto.

Dr. Edson De Lima Lopes Dr. Carlos Kennedy Tavares Dr. João Ananias Machado FilhoDr. José Correia Saraiva JuniorDr. Cícero Ronaldo Ferreira Da CostaDra. Alyne Oliveira Correia

Ministro Camilo SantanaDeputado Federal André FigueiredoDeputado Estadual Fernando SantanaBarbosa Neto - Representante Dep. Guimarães

Antonia Lúcia; Egberto Santos; Francisco De Lima ; Francisco Delano; Maria Das Dores Evangelista;  
Maria De Fatima Rodrigues; Maria Gely; Maria Nilda; Sueli Cipriano; Terezinha Batista.

Dr. Napoleão Tavares Neves Dr. Antônio Correia SaraivaRaimundo Saraiva Coelho (Tenente Coelho)

MEDALHA OTÍLIA CORREIA SARAIVA IN MEMORIAM

MEDALHA OTÍLIA CORREIA DE RECONHECIMENTO PÚBLICO

25 ANOS DA NEUROCIRURGIA

Essas foram algumas das empresas que 
contribuíram para fortalecer a saúde espe-
cializada dos mais de 1,5 milhão de habi-
tantes dos 45 municípios da macrorregião 
do Cariri, através do Hospital Santo Antô-
nio e do Hospital do Coração Carir

TROFÉU EMPRESA AMIGA DA SAÚDE

Alyne  Suyane  - Gerente Itaú Social Juazeiro do Norte Heliane Aragão - Gerente Regional SESC Juazeiro e Crato

ALÉM DO SONHO

PREMIAÇÕES & HOMENAGENS

HOSPITAL DO CORAÇÃO DO CARIRI

Dr. Samuel Soares - Diretor Clínico | Hospital do Coração do Cariri

Dr. Samuel Soares. 

Há 22 anos cuidando do 
seu coração. Homenagem 
a toda equipe do Hospital 
do Coração do Cariri, repre-
sentada pelo diretor clínico, 

MAIO
2023COMPLEXO HOSPITALAR SANTO ANTÔNIO E CORAÇÃO DO CARIRI LANÇAM BIOGRAFIA EM HOMENAGEM À

MATRIARCA DOS FUNDADORES E PREMIAM FIGURAS PÚBLICAS, EMPRESAS E  COLABORADORES.

OTÍLIA CORREIA SARAIVA: LEGADO PARA A SAÚDE
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Apito!     Victor Nogueira

O Cariri confirmou seu favori-
tismo ao vencer o Calouros do Ar 
na estreia da Série C. Não só pelo 
placar, mas pela forma como se apre-
sentou, deu demonstrações claras 
que é - ao lado do Maranguape - um 
dos principais favoritos ao troféu 
da competição. Os torcedores do 
Cariri têm motivos para celebrar 
essa estreia vitoriosa, que sinaliza 
um promissor percurso no estadual. 
Resta aguardar as próximas partidas.

Favoritismo confirmado

O Barbalha vive um momento 
complicado no Campeonato Cearen-
se Sub-20. O empate em 1 a 1 diante 
do Icasa, afastou a Raposa da classi-
ficação para a próxima fase. Agora, 
terá que buscar a recuperação o 
mais rápido possível para se manter 
vivo. O aprimoramento tático será 
fundamental para que o Barbalha 
entre no caminho das vitórias.

Hora de repensar
Não é surpresa dizer que o Guara-

ni de Juazeiro tem um longo cami-
nho a percorrer para ser competitivo 
na Taça Fares Lopes. Em amistoso 
diante do Icasa - que não é um dos 
favoritos ao título - o Leão sucum-
biu. As falhas defensivas e carência 
de efetividade no ataque foram um 
lembrete contundente de que o ca-
minho será árduo.

Recado dadoFalta de fair play
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O amistoso entre Icasa e Guarani mos-
trou um pouco da diferença técnica 
existente entre os rivais. A vitória al-
viverde, por 4 a 0, reflete bem o domí-

nio do Verdão sobre o Leão. Contudo, apesar da 
superioridade em relação ao Guarani, é necessário 
considerar que esse foi apenas um amistoso. A jor-
nada rumo ao título da Taça Fares Lopes requer 
não apenas um bom desempenho em amistosos, 
mas sim consistência ao longo da competição.

Vitória dominante, 
mas é preciso pé no chão

FOTO:  MATHEUS AMORIM/ICASA

Icasa levou a melhor sobre o Guarani, em amistoso na Arena Romeirão

O amistoso entre Icasa e Guarani 
rendeu um bom espetáculo, mas 
infelizmente foi marcado também 
por uma cena lamentável. Davi 
(Icasa) e Júnior Popila (Guarani) 
trocaram agressões e foram 
expulsos. É importante destacar 
que embora rivalidades existam 
no esporte, a violência jamais 
pode ser justificada.

Esporte
Atleta foi vencedor em categoria Sênior B, nos 1.500m 

Nadador representa Cariri 
em competição nacional 

O nadador 
Juarez 
Soares re-
presentou 

o Cariri no VII Fes-
tival Águas Abertas, 
realizado nos dias 10 
e 11 de junho, em For-
taleza. A competição 
contou com atletas 
de todas as regiões 
do Brasil, em provas 
entre 250m e 2500m, 
com premiações em 
troféus e medalhas. 
O atleta cratense foi 
vencedor na categoria 
Sênior B, nos 1.500m. 

Juarez conta que 
sua paixão pela nata-
ção vem desde os sete 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

anos, mas que apesar 
da carreira de longa 
data, ele ainda obser-
va diversos empeci-
lhos para continuar 
treinando. “A maior 
dificuldade são os 
locais, pois não existe 
espaço público para 
praticar natação”, 
comentou. Apesar 
disso, o nadador bus-
ca continuar repre-
sentando o Cariri em 
futuras competições. 
“Para mim, é muito 
gratificante represen-
tar a região do Cariri. 
Estou treinando para 
participar da próxima 
etapa em dezembro, e 
também do Ironman 
70.3, em outubro”, 
finaliza.

UNIMED CARIRI
A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ 
(MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo com o 
disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos 
de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de novem-
bro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação pessoal dos 
seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-
-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Cla-
ra 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 
(DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e regularizem a 
situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a continuidade 
dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e a não regula-
rização de sua situação financeira no local e no prazo acima referidos implicará 
na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação 
regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. Por fim 
renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:107710779303125,
CPF:071532343,Contrato:1077107792021085 
CPF:015182193,Contrato:1077107792020014 
CPF:022883143,Contrato:107710778102302 
CPF:025957393,Contrato:10771077107479 
CPF:071289713,Contrato:107710779101845 
CPF:018747083,Contrato:107710779201396 
CPF:600800343,Contrato:1077107792019072 
CPF:015475133,Contrato:107710779303722 
CPF:029518143,Contrato:10771077930547 
CPF:058474123,Contrato:10771077107308 
CPF:085193883,Contrato:10771077930298 
CPF:035623803,Contrato:107710779208532 
CPF:075997423,Contrato:1077107792021100 
CPF:006316813,Contrato:107710779301609 
CPF:028881184,Contrato:107710778102200 
CPF:050632543,Contrato:1077107752111 
CPF:468236114, Contrato:1077107792020945 
CPF:094596874,Contrato:107710778055171 
CPF:587801655,Contrato:107710778062620 
CPF:431470703,Contrato:107710778102889 
CPF:020022043,Contrato:107710779207818 
CPF:018204963,Contrato:1077107792012457 
CPF:043676053,Contrato:1077107792020436 
CPF:048683544,Contrato:107710779302618 
CPF:012476523,Contrato:107710779303401 
CPF:033668903,Contrato:107710779205594 
CPF:025066333,Contrato:1077107792013600 
CPF:027751954,Contrato:107710779212693 
CPF:434771513,Contrato:10771077905463 
CPF:063970544,Contrato:107710779302502 CPF:417179453.

FOTO: ANDRÉ GORKI

Competição tem última etapa prevista para dezembro


